

Zeitschrift:	Schweizer Soldat : die führende Militärzeitschrift der Schweiz
Herausgeber:	Verlagsgenossenschaft Schweizer Soldat
Band:	98 (2023)
Heft:	9
Rubrik:	Neuer Präsident, neue Herausforderungen : die VSK stellt sich vor

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 17.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Neuer Präsident, neue Herausforderungen: Die VSK stellt sich auf

Am 26. Mai 2023 war der Kanton Wallis der Gastgeber für die Durchführung der 61. Mitgliederversammlung der Vereinigung Schweizerischer Kreiskommandanten (VSK).

Vereinigung Schweizerischer Kreiskommandanten (VSK)

Im Salle du Grand Conseil in Sitten begrüsste der Präsident Oberst Daniel Bosshard eine stattliche Anzahl Mitglieder und Gäste. Mit einer sympathischen Grussbotschaft vom Walliser Staatsrat Frédéric Favre wurden die Teilnehmerinnen und Teilnehmer vom Gastgeberkanton willkommen geheissen.

Positives Fazit

Die statutarischen Traktanden gingen reibungslos über die Bühne. Aus dem Jahresbericht des Präsidenten konnte vom erfreulichen Resultat bei der Umsetzung der Agenda-Punkte der letzten zwei Jahre Kenntnis genommen werden. Diese waren insbesondere:

- Der Einsatz für die Chancengleichheit der Stellungspflichtigen an der Rekrutierung;
- Die Einführung der neuen, einheitlichen und zielgruppenorientierten Vororientierung als erster Kontakt mit den jungen Bürgerinnen und Bürgern;
- Die Weiterentwicklung des Orientierungstages mit der Einführung des Marktplatz-Systems;
- Der Fokus auf die freiwilligen Orientierungstage und den weiteren Informationsformaten zur Gewinnung und Förderung des Potenzials der Frauen in der Armee;
- Die Durchführung von würdigen und wertschätzenden Entlassungsfeiern für Armeeangehörige am Ende der Dienstpflicht, welche zur Bindung der ehemaligen Dienstleistenden mit der Armee beitragen;
- Die Förderung des Informations- und Gedankenaustauschs mit den Partnern

der VSK und untereinander über alle Fachbereiche der Kreiskommandanten.

Nicht hinterher hinken

Die sich in unterschiedlichen Umsetzungsphasen befindenden Digitalisierungsvorhaben werden auch die kantonalen Militärverwaltungen in den nächsten Jahren begleiten und die Aufgaben in den Kreiskommandos verändern. Dies insbesondere in der Interaktion mit den Bürgerinnen und Bürgern bis hin zum Ersatz des Dienstbüchleins durch eine Portallösung. Immer mehr Verwaltungstätigkeiten erfahren durch die Digitalisierung eine Transformation. Umso wichtiger ist das Mitwirken von Fachleuten in den einzelnen Programmen und Projekten, und dies ist der VSK bisher gut gelungen und wird weiterhin hohe Priorität haben.

Nach zehn Jahren im Vorstand, davon zwei Jahre als Vizepräsident und vier Jahre

als Präsident, verlässt Oberst Daniel Bosshard ZH den Vorstand. Als vorbildlicher Chef hat er das VSK-Präsidium mit vollem Elan verkörpert und sich stets für die Kantone eingesetzt. Ihm gebührt ein grosser Dank.

Neue Führung

Als neuer Präsident wurde der bisherige Kassier, Oberst Gregor Kramer TG gewählt. Mit der Wahl der Kreiskommandanten Oberstleutnant Andreas Kieni GR und Oberstleutnant Patrick Koller AG ist der Vorstand vollzählig und bereit, die Herausforderungen der nächsten zwei Jahre mit grosser Motivation anzunehmen. Die nächste Mitgliederversammlung wird am 23. Mai 2025 im Kanton Appenzell Innerrhoden stattfinden.

Würdiges Finale

Der offizielle Teil der Tagung in Sitten endete mit dem hervorragenden Referat des Chefs Kommando Ausbildung / Stellvertreter Chef der Armee, Korpskommandant Hans-Peter Walser. Er bedankte sich bei den Verantwortlichen für ihr tägliches Wirken in allen Teilen des Landes und unterstrich das wichtige Miteinander zwischen Bund und Kantonen.



Präsidium-Übergabe von Oberst Daniel Bosshard ZH zu Oberst Gregor Kramer TG.